

œuvre vraiment digne de la grandeur des événements. Et nous recevons quantité de lettres du front protestant contre la nature de la plupart des pièces qu'on offre à nos soldats sous prétexte de les récréer et de leur remonter le moral. C'est de la pure démoralisation. Hélas ! ces fautes se payent. Puis voici qu'un théâtre annonce des représentations à demi tarif, le samedi, pour les midinettes. La "semaine anglaise", destinée à permettre la vie familiale, la pratique religieuse et les promenades au grand air aboutirait à empoisonner ces jeunes filles, dans l'atmosphère surchauffée d'un théâtre, pour étaler devant elles des spectacles les encourageant au vice. O corruption mondaine !

BELGIQUE

Une lettre pastorale. — Le 20 mai dernier, dans toutes les églises du diocèse de Malines, a été lue une lettre du cardinal Mercier, dans laquelle le primat de Belgique se félicite, une fois de plus, de l'admirable esprit de résistance et de charité de la nation.

La charité belge. — A l'occasion du cinquantième anniversaire de prêtrise de l'évêque de Liège, Mgr Rutten, des listes de souscriptions au profit des œuvres d'assistance de la guerre ont été mises en circulation. Elles ont obtenu un prodigieux succès. Le bruit s'étant répandu que les déportations avaient été épargnées à la région de Liège par suite des efforts de l'évêque, tout le monde a voulu donner. La souscription, dans le diocèse de Liège, a fourni un total de 970,000 francs. Presque un million ! En ces temps de misère terrible, après trois ans de guerre, de réquisitions, de vols, c'est un résultat merveilleux.

ALLEMAGNE

La haine des Jésuites. — Le gouvernement de la Saxe refuse d'ouvrir le royaume aux Jésuites, malgré le décret du conseil fédéral allemand abrogeant l'édit de proscription de 1872. Le ministre des cultes saxon prétend que, à défaut de cette loi désormais abolie, la constitution saxonne interdit aux Jésuites de s'établir dans ce royaume.

Plus d'huile. — L'évêque de Metz, Mgr Benzler, a informé son clergé et les fidèles que, cette année, il a dû renoncer à la cérémonie de consécration des saintes Huiles. Il en fut de même dans plusieurs diocèses d'Allemagne, car presque partout l'huile d'olive manque. Ainsi les conséquences de la guerre se font sentir dans tous les domaines imaginables. Mais alors, si la pénurie de cette matière va rendre si difficile l'administration de l'Extrême-Onction, il faudrait essayer de diminuer le nombre des infirmes, des blessés et des mourants.

RUSSIE

En liberté. — S. G. Mgr Szeptyckyï, archevêque ruthène de Lemberg, mis en liberté par le gouvernement révolutionnaire, s'est rendu de